

mail mmaggiotareas@gmail.com

Actividad Nª 8

Revolución Libertadora

Buscar el significado de las palabras que no conozcas

1 ¿A qué se denominó Revolución Libertadora?

2- ¿Quiénes la llevaron adelante?

3-¿Qué diferencia existía entre Leonardi y Aramburu?

4-¿A qué se denominó “desperonización”?

5-¿En qué consistía la resistencia peronista?

El gobierno militar se denominó a sí mismo *Revolución Libertadora* porque equiparaba el derrocamiento de Perón con la campaña de Urquiza contra Rosas, en 1852. La propaganda oficial denominó al régimen peronista la *segunda tiranía*.

Lonardi contaba con el apoyo de grupos nacionalistas y católicos que buscaban llegar a algún tipo de acuerdo con el peronismo, pero excluyendo a Perón. Del otro lado se hallaban los militares liberales, quienes, apoyados por conservadores, radicales y socialistas, se oponían a cualquier acuerdo con el peronismo.

Luego de su derrocamiento, Perón estuvo exiliado en Venezuela, en la República Dominicana y, desde 1960, en España.

3. La Revolución Libertadora

El golpe militar que derrocó a Perón en septiembre de 1955 contó con el apoyo de los partidos políticos, las corporaciones empresarias y rurales, la Iglesia y un amplio sector de los intelectuales. Todos ellos, unidos por un fuerte sentimiento anti-peronista, caracterizaban al peronismo como un régimen totalitario y reivindicaban la defensa de la libertad y la democracia. Sin embargo, las coincidencias entre los golpistas no iban más allá de la oposición a Perón. Por eso, pronto se manifestaron diferencias en cuanto a cómo *desperonizar* la sociedad. Lonardi, quien planteaba que luego del golpe “no había ni vencedores ni vencidos”, impulsaba una política de cambios graduales, respeto por las conquistas obreras y sostenimiento de las organizaciones sindicales, siempre que sus dirigentes estuvieran dispuestos a mantener la paz social y el orden. Pero, sin poder suficiente dentro del gobierno, Lonardi fue reemplazado por el general Pedro E. Aramburu, de un antiperonismo mucho más fuerte que el de su antecesor. Aramburu entendía que el peronismo era una *aberración* que debía ser eliminada de la sociedad argentina. Consecuente con este pensamiento, intervino la CGT, reprimió e intimidó a los trabajadores, y limitó los aumentos salariales. **A**

La resistencia peronista

Como reacción a la política del gobierno militar se organizó lo que se conoce como la *resistencia peronista*, una combinación de acciones de distinto tipo, que iban desde protestas individuales hasta sabotajes en las fábricas, pintadas de consignas en las calles, reparto de volantes y atentados contra edificios militares. Desde el exilio, a través de su delegado personal, John W. Cooke, Perón aconsejaba persistir en la multiplicación de pequeñas acciones que terminarían, afirmaba, socavando el poder del gobierno militar. En junio de 1956, el general peronista Juan José Valle, al frente de un grupo de civiles y militares, sin el apoyo de Perón, se levantó contra el gobierno; sin embargo, el movimiento fue rápidamente sofocado y sus líderes, sin juicio previo, fusilados. **B** **C**

El traspaso del poder

Con el argumento de que había implantado en el país un sistema totalitario, Aramburu derogó la Constitución de 1949 e impulsó la construcción de un frente partidario democrático que estuviera en condiciones de vencer al peronismo en una próxima instancia electoral. Sin embargo, la constitución de esa alianza fracasó debido a la oposición de un sector del radicalismo. Envuelta en una larga y profunda crisis interna, la UCR, finalmente, se dividió en dos: la Unión Cívica Radical del Pueblo (UCRP), liderada por Ricardo Balbín, y la Unión Cívica Radical Intransigente (UCRI), presidida por Arturo Frondizi.

Ante el fracaso de su iniciativa, el gobierno proscribió el partido peronista. Además, prohibió la utilización de imágenes, signos, símbolos, expresiones significativas, doctrinas, artículos y obras artísticas pertenecientes o empleados por individuos u organismos vinculados al peronismo; la utilización de fotografías, retratos o esculturas de los funcionarios peronistas o sus parientes; las expresiones *peronismo*, *peronista*, *justicialismo*, *justicialista*, *tercera posición* y la abreviatura *PP*. Al mismo tiempo, inhabilitó para desempeñar cargos públicos electivos y empleos en la administración pública a todos los que los hubieran ocupado desde 1946. **D**